



**PALABRAS DEL SEÑOR PRESIDENTE DE LA AFESE CON OCASION DEL
ALMUERZO NAVIDEÑO "AFESE 2004"**

Quito, 21 diciembre del 2004

SEÑOR MINISTRO DEL AMBIENTE
HONORABLE DIPUTADO ENRIQUE AYALA MORA
SEÑORES EX CANCELLERES DE LA REPUBLICA
SEÑOR ALCALDE DE LA CIUDAD DE QUITO
QUERIDOS COLEGAS Y COMPAÑEROS

LA EPOCA DE NAVIDAD ES ENTENDIDA COMO UNO DE LOS MEJORES MOMENTOS DEL SER HUMANO. EN ELLA LOS SENTIMIENTOS DE PAZ, CONFRATERNIDAD, SOLIDARIDAD Y ALEGRIA NOS ACOMPAÑAN JUNTO A MENSAJES DE AMOR Y ESPIRITUALIDAD.

ESTOS SENTIMIENTOS Y MENSAJES SON LA ESENCIA DE LA NAVIDAD Y ESO ES LO QUE DESEAMOS COMPARTIR DURANTE EL ALMUERZO NAVIDEÑO QUE LA ASOCIACIÓN OFRECE A TODOS QUIENES COMPONEMOS EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES.

LA FORMA QUE HEMOS CREIDO APROPIADA PARA RECREAR ESE AMBIENTE NAVIDEÑO ES RECONOCIENDO A LOS COLEGAS QUIENES CON SU ESFUERZO, TRABAJO Y MERITOS PROPIOS DAN BRILLO A LA CANCELLERÍA. COMPARTIR Y HACER NUESTROS SUS EXITOS PERSONALES, VALORAR AL COMPAÑERO Y AMIGO ESA ES LA NAVIDAD QUE LA AFESE LES OFRECE HOY.

PARA ELLO LES INVITO A ERRADICAR PASIONES Y SENTIMIENTOS NEGATIVOS. POR EL CONTRARIO, DEJEMOS QUE HOY NOS ACOMPAÑE EL COMPAÑERISMO, LA SOLIDARIDAD, EL ESPIRITU DE CUERPO, EL RESPETO DE VALORES Y PRINCIPIOS QUE COMO DIJE HACE UN AÑO Y HOY REITERO DEBEN GUIAR SIEMPRE NUESTRA CONDUCTA.

AFIRMO QUE LOS FUNCIONARIOS DE LA CANCELLERÍA MANTENEMOS UNO DE LOS MEJORES NIVELES DE PREPARACIÓN DEL PAIS, PRODUCTO DE PROCESOS DE CAPACITACION CONSTANTES. PERO, ADEMÁS, DEJENME DECIRLES, QUE EN ESTA CANCELLERÍA TAMBIEN ENCONTRAMOS MUCHOS COLEGAS QUE DESCOLLAN NO SOLO POR SU PROFESIONALISMO, SINO ADEMÁS POR OTRAS VIRTUDES COMO LA MUSICA, EL ARTE, LA LITERATURA, LA SABIDURÍA, LA LEALTAD, LA SOLIDARIDAD, LA ETICA Y UN SINFÍN DE OTRAS LOABLES CUALIDADES. ALGUNOS DE USTEDES PUEDEN TENER DUDAS SOBRE ELLO ?? CREO QUE NO. QUIZAS EN ALGUNAS OCASIONES NOS DEJAMOS CEGAR POR ASPECTOS NEGATIVOS Y NO ALCANZAMOS A OBSERVAR LOS VALORES POSITIVOS DEL COLEGA. TODOS CONOCEMOS QUE ENTRAR A LA CANCELLERÍA EXIGE GRANDES ESFUERZOS DE PREPARACIÓN, NADIE SIN CUALIDADES PODRIA INGRESAR. ESTOY CONVENCIDO QUE SI MIRAMOS EN NUESTRA MESA Y HACEMOS UN ESFUERZO DE ABSTRACCIÓN ENCONTRAREMOS NO UNA SINO VARIAS CUALIDADES EN NUESTROS VECINOS. LA CANCELLERÍA LA FORMAMOS FUNCIONARIOS CON MISTICA Y CREO QUE DEBEMOS ESTAR ORGULLOSOS DE NOSOTROS MISMOS. COMENTARIOS EN SENTIDO CONTRARIO SOLO DEMUESTRAN FALTA DE CONOCIMIENTO O MALA FE Y NO MERECEM NUESTRA ATENCIÓN.

POR ESO, HOY LA ASOCIACIÓN DE FUNCIONARIOS Y EMPLEADOS DEL SERVICIO EXTERIOR ECUATORIANO DESEA EFECTUAR VARIOS RECONOCIMIENTOS A ILUSTRES Y DISTINGUIDOS COMPAÑEROS.



EN PRIMER LUGAR LA AFESE DESEA RECONOCER A LOS COLEGAS QUE DURANTE EL AÑO 2004 HAN DESEMPEÑADO FUNCIONES DE RESPONSABILIDAD AL SERVICIO DEL PAIS EN DISCIPLINAS O ENTIDADES EN LAS CUALES SUS MERITOS PERSONALES HAN SIDO EL MOTIVO DE ESA DESIGNACIÓN. SE VALORA ASI, NO SOLAMENTE AL FUNCIONARIO Y SU PREPARACION, SINO ADEMÁS A LA CAPACITACION Y ESPECIALIZACIÓN DEL SERVICIO EXTERIOR ECUATORIANO. CON LOS COLEGAS A QUIENES HOY DISTINGUIMOS, QUEDA DEMOSTRADO QUE EL FUNCIONARIO DEL SERVICIO EXTERIOR ESTA PREPARADO PARA CUMPLIR CON LAS TAREAS QUE LA PATRIA EXIGA Y QUE SU CAPACIDAD Y POLIFUNCIONALIDAD, LE PERMITEN ASUMIR RESPONSABILIDADES DE VARIADA INDOLE CON GRAN EFICIENCIA Y PROFESIONALISMO, LO CUAL DEBE ENORGULLECERNOS A TODOS QUIENES CONFORMAMOS LA AFESE.

(se procede con entrega de botones y pergaminos para Diego Ramírez, Cristian Espinosa Cañizares, Ximena Martínez de Pérez, Javier Ponce, Horacio Sevilla y Fabián Valdivieso)

ASI MISMO, LA ASOCIACION DESEA EFECTUAR UN MERITORIO RECONOCIMIENTO A TODOS LOS FUNCIONARIOS Y COLEGAS QUE HAN APORTADO CON SUS SERVICIOS PROFESIONALES AL ENGRANDECIMIENTO DEL PAIS AL DESEMPEÑAR DIFERENTES FUNCIONES DE ALTA RESPONSABILIDAD, TANTO EN EL EXTERIOR COMO EN EL ECUADOR, HASTA ANTES DEL 2004 Y, DESEA HACERLO DISTINGUIENDO A UN ILUSTRE FUNCIONARIO DE CARRERA, DOS VECES CANCELLER DE LA REPÚBLICA, PRIMER ALTO COMISIONADO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA LOS DERECHOS HUMANOS, ME REFIERO AL EMBAJADOR JOSE AYALA LASSO.

ES IMPORTANTE SER GRATO CON QUIENES NOS PRECEDEN, POR ELLO LA AFESE DESEA RENDIR UN HOMENAJE DE AGRADECIMIENTO A TODOS NUESTROS COMPAÑEROS Y COLEGAS QUE LUEGO DE BRINDAR SUS MEJORES AÑOS AL SERVICIO DE LA PATRIA HAN PASADO A SITUACIÓN DE RETIRO EN ESTE AÑO. EL RESPETO A LA EXPERIENCIA Y AL PROFESIONALISMO DEBE SER UN NORTE QUE GUIE A NUESTRA ASOCIACIÓN.

LAS CARRERAS DEL SERVICIO EXTERIOR SON CARRERAS QUE DENOTAN SACRIFICIO, RESPONSABILIDAD Y ENTREGA. LA LABOR DE QUIENES HAN PASADO A SITUACIÓN DE RETIRO MERECE SER APRECIADA POR TODOS NOSOTROS. NUESTROS COMPAÑEROS YA HAN MARCADO CAMINOS QUE HOY, A LAS NUEVAS GENERACIONES, NOS PERMITE RECORRERLOS CON MAYOR FACILIDAD, PARA TOMAR LA POSTA DE RELEVO Y SEGUIR ABRIENDO SENDEROS EN BENEFICIO DEL PAIS.

NUESTRA AMISTAD Y APRECIO A LOS DISTINGUIDOS COMPAÑEROS.

(se entrega un cofre de plata a los homenajeados)

CON LA ESPERANZA DE QUE PUEDA MANTENERSE DE MANERA PERMANENTE Y ANUALMENTE, LA AFESE DESEA RENDIR RECONOCIMIENTO A LOS COMPAÑEROS Y COLEGAS QUE EN EL AÑO 2004 HAN CUMPLIDO 15, 25 Y 35 AÑOS DE SERVICIOS EN LA INSTITUCIÓN. LA ESTABILIDAD LABORAL ES UNA GARANTIA PARA QUIENES FORMAMOS ESTA CANCELLERÍA, SIN EMBARGO NO SERÍA COMPLETO ESTE BENEFICIO SINO FUERA POR LA DEDICACIÓN, ENTREGA Y MISTICA CON LAS CUALES DEBEMOS APORTAR A NUESTRA INSTITUCIÓN Y AL PAIS. A NUESTROS COMPAÑEROS QUE HOY HOMENAJEAMOS UN ESPECIAL Y CALUROSO SALUDO DE TODOS QUIENES FORMAMOS LA ASOCIACIÓN.

(entrega de botones de la AFESE para los 15 años, de plata para los 25 años y de oro para los 35 años, y , en cada caso de un diploma)



DE MANERA ESPECIAL Y COMO UN RECONOCIMIENTO DE LA PRESIDENCIA DE LA AFESE AL ESFUERZO Y DEDICACIÓN INSTITUCIONAL, SE DESEA RENDIR UNA DISTINCIÓN A LOS COLEGAS QUE EN ESTOS DOS ÚLTIMOS AÑOS, DE MANERA ESPECIAL, PARTICIPARON DESINTERESADAMENTE A FAVOR DE LA INSTITUCIONALIDAD Y LA DEFENSA DE LAS CARRERAS DIPLOMÁTICA Y AUXILIAR, LO CUAL CONSTITUYE UN BIEN PRECIADO QUE DEBE SER EMULADO.

NO DEBEMOS OLVIDAR QUE LA GESTIÓN INSTITUCIONAL ES UNA TAREA QUE CUANDO ES LLEVADA CON ALTURA Y PRINCIPIOS, NO DA GRATIFICACIONES Y NO PRODUCE BENEFICIOS PERSONALES, MAS QUE LA SATISFACCIÓN PERSONAL Y LA TRANQUILIDAD DE CONCIENCIA. LA GESTIÓN INSTITUCIONAL, POR EL CONTRARIO, EN MUCHOS CASOS PUEDE ACARREAR CONSIGO AFECTACIONES PERSONALES Y PROFESIONALES. CIERTAMENTE, LA MEJOR RETRIBUCIÓN PARA QUIENES MANTIENEN COMO NORMA DE CONDUCTA Y VIDA LA DEFENSA DE IDEALES, Y PRINCIPIOS PUEDE SER EL RECONOCIMIENTO DE QUIENES NOS HEMOS BENEFICIAMOS DE LA GESTIÓN Y PARTICIPACIÓN DE ESTOS COLEGAS. GRACIAS POR SABER ANTEPONER A SUS INTERESES LOS INTERESES DE TODOS NOSOTROS.

(entrega de pergaminos a Susy Alvear, Galo Galarza, José Valencia, Leopoldo Rovayo, Ma. Eugenia Romero y César Montaña)

FINALMENTE LA AFESE DESEA RECONOCER A LOS FUNCIONARIOS QUE CON SU TRABAJO Y MÍSTICA HABLAN DE LAS VIRTUDES LABORALES QUE MANTENEMOS EN EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES. SON NUMEROSOS LOS CASOS EN QUE PODEMOS SENTIRNOS ORGULLOSOS DE NUESTROS COMPAÑEROS. EN ESTA OCASIÓN EL DIRECTORIO DE LA AFESE DECIDIÓ ESCOGER EL ÁREA QUE CONSIDERAMOS ES ACTUALMENTE UNA DE LAS MÁS RELEVANTES POR SU SERVICIO AL PAÍS.

ANTES DE NOMBRARLA ME VOY A PERMITIR SALUDAR Y AGRADECER A NOMBRE DE LA AFESE A VARIOS COMPAÑEROS QUE NOS ESTAN DANDO MUESTRAS DE COLABORACIÓN O DE RESPONSABILIDAD EN LAS FUNCIONES Y SON EJEMPLOS A MANTENER. SALUDO A NUESTRA COMPAÑERA MARTHA CARRERA DE GARCIA QUIEN, EN LO QUE CONCIERNE A LA PRESIDENCIA DE LA AFESE, APOYO PLENAMENTE LAS GESTIONES EN TORNO A PROPUESTAS DE INCREMENTO SALARIAL EN REUNIONES INTERINSTITUCIONALES. GRACIAS A NUESTRO EMBAJADOR ABELARDO POSSO QUIEN EN BASE A INICIATIVAS PERSONALES HA DOTADO A LA ACADEMIA DIPLOMÁTICA DE UNA SEDE PROPIA, LUEGO DE 17 AÑOS DE HABER SIDO ESTA CREADA. SALUDAMOS A NUESTRA COMPAÑERA ALEXANDRA HARO Y A TODO EL EQUIPO DE LEGALIZACIONES, EN QUIENES DÍA A DÍA OBSERVAMOS ENTREGA Y SACRIFICIO EN EL CUMPLIMIENTO DEL DEBER.

INDISCUTIBLEMENTE, EXISTEN OTRAS ÁREAS QUE IGUALMENTE MERECE ELOGIOS POR SUS ACTIVIDADES COMO SON ALCA-TLC, INTEGRACIÓN, ASESORIA JURÍDICA, ETC., ETC. MIL DISCULPAS POR NO EXTENDERME CITÁNDOLOS, CREO QUE SON MUCHAS LAS ÁREAS Y MUCHOS LOS FUNCIONARIOS A LOS CUALES DEBE SALUDARSE...CREO QUE JUSTAMENTE ESTO REFUERZA LO QUE MENCIONABA EN UN INICIO: EN ESTA CANCELLERÍA EXISTEN MUCHOS FUNCIONARIOS QUE GOZAN DE CUALIDADES Y QUIZAS TODOS TENEMOS VIRTUDES, SOLO DEBEMOS OBSERVARLAS, SIN DEJAR QUE ASPECTOS NEGATIVOS OBSTACULICEN UNA VISIÓN JUSTA.

RETOMANDO EL TEMA DE ESTA ÚLTIMA DISTINCIÓN, LA AFESE DESEA RECONOCER A TODOS LOS FUNCIONARIOS QUE HAN APORTADO A FAVOR DE LA MODERNIZACIÓN DEL SISTEMA DE PASAPORTES, EN ESPECIAL A QUIENES BRINDAN DE MANERA EFICIENTE, PROFESIONAL Y LIBRE DE CORRUPCIÓN ESTE SERVICIO EN QUITO, GUAYAQUIL Y CUENCA. ESTE SERVICIO SE HA CONSTITUIDO EN UNA VENTANA DE PROMOCIÓN DE LO QUE LA CANCELLERÍA PUEDE HACER A FAVOR DEL PAÍS. LA OPINIÓN PÚBLICA Y LAS ENTIDADES SECCIONALES, NACIONALES E INCLUSO INTERNACIONALES HAN APLAUDIDO ESTE GRAN PROYECTO EXITOSO. POR ELLO EL DIRECTORIO DE LA AFESE RESOLVIÓ



VALORAR TODOS ESTOS ESFUERZOS Y A TODOS LOS FUNCIONARIOS DE LAS OFICINAS DE PASAPORTES EN LA PERSONA DEL DOCTOR JOSE SANDOVAL, QUIEN LIDERO LOS PROCESOS DE MODERNIZACION EN DICHA AREA.

(entrega de pergamino)

APRECIADOS AMIGAS Y AMIGOS. LA AFESE CON ESTE SENCILLO HOMENAJE DESEA REFORZAR LOS LAZOS DE AMISTAD Y COMPAÑERISMO EN LA INSTITUCIÓN, ASI COMO EL CONCEPTO POSITIVO QUE DEBEMOS TENER DE NOSOTROS Y DE NUESTRA CANCELLERIA. DEBEMOS ESTAR SEGUROS DE QUE NUESTRO TRABAJO Y NUESTRA PREPARACIÓN NOS HACEN UN CUERPO ORGANICO EFICIENTE, UN MINISTERIO CON ALTA CAPACIDAD, QUE INDIVIDUAL Y COLECTIVAMENTE AUN PUEDE DAR MUCHO MAS DE SI A LA PATRIA.

VOY A CONCLUIR FELICITANDO A LOS PARTICIPANTES DE AMBAS LISTAS EN LAS ELECCIONES DE LA AFESE, INVOCANDOLES A UN TRABAJO MANCOMUNADO EN FAVOR DE TODOS LOS FUNCIONARIOS. CON UN TRABAJO FIRME, SOLIDARIO Y CONSTRUCTIVO TODOS SOMOS AFESE.

TAMBIEN DESEO EXPRESAR, EN NOMBRE DE LA AFESE Y DE TODOS LOS FUNCIONARIOS, UN AGRADECIMIENTO A LAS AUTORIDADES DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES POR LA CIRCULAR EN QUE SE INFORMA DE SU PREOCUPACIÓN Y GESTIONES POR LOGRAR UN INCREMENTO SALARIAL. CONOCEMOS LOS ESFUERZOS QUE ESTAN DESPLEGANDOSE PARA QUE ELLO SE CONCRETE Y ASPIRAMOS ÉXITO EN LAS MISMAS.

QUERIDOS AMIGAS Y AMIGOS A NOMBRE DE LA AFESE UNA FELIZ NAVIDAD PARA TODOS